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ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN  
CELEBRADA EL VIERNES TREINTA Y UNO DE OCTUBRE DE DOS MIL 

CATORCE.================================= 
 

EN LA CUATRO VECES HERÓICA CIUDAD DE PUEBLA DE ZARAGOZA, A 
LOS TREINTA Y UN DÍAS DEL MES DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL 

CATORCE, REUNIDOS EN LA SALA DE COMISIONES DEL PALACIO 
LEGISLATIVO, LAS DIPUTADAS Y DIPUTADO INTEGRANTES DE LA 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN: CIRILO SALAS HERNÁNDEZ, IGNACIO 
ALVÍZAR LINARES, JORGE AGUILAR CHEDRAUI, JOSÉ GAUDENCIO 

VÍCTOR LEÓN CASTAÑEDA, SILVIA TANÚS OSORIO, MARIANO 
HERNÁNDEZ REYES Y LA INASISTENCIA  DE LA DIPUTADA GERALDINE 

GONZÁLEZ CERVANTES, HUBO QUÓRUM, SE INICIÓ LA REUNIÓN A LAS  
NUEVE HORAS CON CUARENTA Y UN MINUTOS.================ 

EN EL PUNTO DOS SE APROBÓ POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA 
PARA ESTA SESIÓN.================================ 

EN EL PUNTO TRES SE APROBÓ POR UNANIMIDAD EL ACTA DE LA 

REUNIÓN ANTERIOR.=============================== 
EN EL PUNTO CUATRO DENTRO DE LOS ASUNTOS EN TRÁMITE, COMO 

NUMERAL UNO EL SECRETARIO DE LA COMISIÓN DIO LECTURA AL 
DOCUMENTO PROMOVIDO POR LA COMISIÓN PERMANENTE DEL 

CONGRESO DE LA UNIÓN, DONDE EXHORTABAN A LOS ÓRGANOS 
ENCARGADOS DE IMPLEMENTAR LA REFORMA CONSTITUCIONAL EN 

MATERIA EDUCATIVA, PUBLICADA EN EL DIARIO OFICIAL DE LA 
FEDERACIÓN EL VEINTISÉIS DE FEBRERO DEL AÑO DOS MIL TRECE, A 

QUE EN EL ÁMBITO DE SUS RESPECTIVAS COMPETENCIAS, REALICEN 
LAS ACCIONES NECESARIAS A EFECTO DE QUE SE CUMPLAN 

CABALMENTE CON LO APROBADO. PROPONIÉNDOSE ACUSAR DE RECIBO 
E INFORMAR LA FECHA DE IMPLEMENTACIÓN DE DICHA DISPOSICIÓN 

EN NUESTRA ENTIDAD, APROBÁNDOSE POR UNANIMIDAD. EN EL 
NUMERAL DOS EL DIPUTADO SECRETARIO LEYÓ UN DOCUMENTO 

SUSCRITO POR LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO DE LA 

UNIÓN, POR EL QUE EXHORTAN A LOS CONGRESOS LOCALES QUE NO 
TENGAN MARCO JURÍDICO EN MATERIA DE CULTURA CÍVICA, LEGISLEN 

PARA PROTEGER LA SEGURIDAD, INTEGRIDAD, Y TRANQUILIDAD DE LOS 
CIUDADANOS. PROPUSO ACUSAR DE RECIBIDO EL DOCUMENTO, 

INFORMANDO QUE ESTA LEGISLATURA HARÁ EL ANÁLISIS 
CORRESPONDIENTE PARA REALIZAR LAS ACCIONES CONDUCENTES AL 

RESPECTO.====================================== 
ENSEGUIDA EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN SOLICITÓ A LA ABOGADA 

ITZEL CARRASCO REYES, ANALISTA DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE 
ASUNTOS JURÍDICOS, DE ESTUDIOS Y DE PROYECTOS LEGISLATIVOS, 

AMPLIAR LA INFORMACIÓN SOBRE EL PRESENTE 
ASUNTO.======================================= 

EN USO DE LA PALABRA LA ABOGADA CARRASCO REYES SEÑALÓ QUE 
ESTE LLAMADO TENÍA ANTECEDENTE EN LA LEY DE CULTURA CÍVICA DEL 

DISTRITO FEDERAL Y OTRAS SIMILARES EN LOS ESTADOS DE COLIMA Y 

MORELOS. ACLARÓ QUE ESPECÍFICAMENTE EL TEMA SUGIERE INSTALAR 
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JUZGADOS CÍVICOS ADSCRITOS A UNA CONSEJERÍA JURÍDICA, ADEMÁS 
DE COORDINACIONES TERRITORIALES DE SEGURIDAD PÚBLICA, 

SUGIRIENDO ACUSAR DE RECIBO Y SEÑALAR QUE SE ANALIZARÍA EN 
ESTE CUERPO COLEGIADO.============================ 

EN SU INTERVENCIÓN LA DIPUTADA SILVIA TANÚS OSORIO SEÑALÓ 
QUE LA IMPLEMENTACIÓN DE ESTA MEDIDA TENDRÍA UN IMPACTO 

PRESUPUESTAL PARA EL GOBIERNO DEL ESTADO, POR LO QUE 
RESULTABA POCO VIABLE.============================ 

A CONTINUACIÓN SE APROBÓ POR UNANIMIDAD ACUSAR DE RECIBIDO 
EN LOS TÉRMINOS PLANTEADOS POR EL ÁREA JURÍDICA DE ESTE 

CONGRESO.===================================== 
EN EL NUMERAL TRES EL SECRETARIO DE LA COMISIÓN HIZO 

REFERENCIA AL DOCUMENTO ENVIADO POR EL CONGRESO DEL ESTADO 
DE NUEVO LEÓN, MEDIANTE EL CUAL EXHORTA A LAS LEGISLATURAS DE 

LAS ENTIDADES FEDERATIVAS A ADHERIRSE A LA INICIATIVA POR LA 
QUE SE DEROGA EL DÉCIMO CUARTO PÁRRAFO INCISO A Y SE ADICIONA 

EL PÁRRAFO SÉPTIMO, RECORRIÉNDOSE LAS SUSBSECUENTES DEL 

INCISO B, DEL ARTÍCULO DIECIOCHO DE LA LEY SOBRE EL ESCUDO, LA 
BANDERA Y EL HIMNO NACIONAL, PROPONIENDO ACUSAR DE RECIBIDO 

Y ENTERADO.==================================== 
EN USO DE LA PALABRA EL DIRECTOR GENERAL DE ASUNTOS 

JURÍDICOS, DE ESTUDIOS Y DE PROYECTOS LEGISLATIVOS EXPLICÓ 
QUE LA PROPOSICIÓN SOLICITABA ESPECÍFICAMENTE IZAR A MEDIA 

HASTA LA BANDERA EN TODOS LOS EDIFICIO PÚBLICOS COMO ACTO 
CONMEMORATIVO AL DÍA DEL TRABAJO, COMO SÍMBOLO DE DUELO 

ANTE LOS HECHOS SUSCITADOS EN RÍO BLANCO Y CANANEA. SEÑALÓ 
ADEMÁS QUE EXISTÍA UNA INCONSISTENCIA DE CARÁCTER TÉCNICO EN 

LA REDACCIÓN DEL DOCUMENTO, MISMA QUE HABÍA SIDO YA 
SOLVENTADA.==================================== 

ACTO SEGUIDO LA DIPUTADA TANÚS OSORIO PROPUSO QUE ESTA 
COMISIÓN SE ADHIRIERA AL PUNTO EN DISCUSIÓN, DETERMINACIÓN 

QUE FUE APROBADA POR UNANIMIDAD.==================== 

EN EL NUMERAL CUATRO EL SECRETARIO DE LA COMISIÓN DIO LECTURA 
A UN ACUERDO DEL CONGRESO DEL ESTADO DE CHIHUAHUA, POR EL 

QUE SE EXHORTA A LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA FEDERAL 
PARA QUE ANALICE LA VIABILIDAD DE REGIONALIZAR EL CALENDARIO 

ESCOLAR ANUAL, ADAPTÁNDOLO A LOS FACTORES DE CARÁCTER 
CLIMATOLÓGICO PREVALECIENTE EN LOS ESTADOS DE LA REPÚBLICA. 

SEÑALÓ QUE EL COMENTARIO JURÍDICO SUGIERE QUE NO ES VIABLE 
DICHA PROPOSICIÓN, POR LO QUE SE PROPONÍA ACUSAR DE RECIBO Y 

ENTERADO EL DOCUMENTO, APROBÁNDOSE DICHA SUGERENCIA POR 
UNANIMIDAD.====================================  

EN EL NUMERAL CINCO EL DIPUTADO ALVÍZAR LINARES, DIO LECTURA 
AL OFICIO EXPEDIDO POR LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO 

DE LA UNIÓN, POR EL QUE EXHORTA A LOS CONGRESOS DE LOS 
ESTADOS QUE HO HUBIESEN ARMONIZADO SUS LEGISLACIONES 

LOCALES CONFORME A LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS 

UNIDOS MEXICANOS PARA QUE LO HICIERAN A LA BREVEDAD. 
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COMENTÓ QUE LA PROPUESTA DE RESPUESTA RADICABA EN ACUSAR DE 
RECIBO Y ENTERADO, EN VIRTUD DE ESTAR PREVISTO EN EL MARCO 

NORMATIVO LO SOLICITADO, APROBÁNDOSE LA MISMA POR 
UNANIMIDAD.==================================== 

EN EL NUMERAL SEIS EL DIPUTADO ALVIZAR LINARES DIO LECTURA AL 
OFICIO DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL CONGRESO DE LA UNIÓN, 

POR EL QUE SOLICITAN A LOS CONGRESOS LOCALES MODIFICAR LA 
LEGISLACIÓN Y CUMPLIR CON EL MANDATO DE LAS REFORMAS HECHAS 

A LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, 
LA LEY GENERAL DE EDUCACIÓN, LA LEY GENERAL DEL SERVICIO 

PROFESIONAL DOCENTE, ASÍ COMO LA LEY DEL INSTITUTO NACIONAL 
PARA LA EVALUACIÓN DE LA EDUCACIÓN. SUGIRIÓ QUE SE DIERA 

RESPUESTA EXPRESANDO LA FECHA DE ENTRADA EN VIGOR DE LAS 
REFORMAS QUE ARMONIZARON EL MARCO JURÍDICO POBLANO EN ESAS 

TEMÁTICAS, APROBÁNDOSE DICHO RESOLUTIVO POR 
UNANIMIDAD.==================================== 

EN EL NUMERAL SIETE EL SECRETARIO DE LA COMISIÓN DIO LECTURA 

AL EXHORTO PROVENIENTE DEL GRUPO LEGISLATIVO DEL PARTIDO 
ACCIÓN NACIONAL POR EL QUE EXHORTAN A LA SECRETARÍA DE 

SEGURIDAD PÚBLICA, PARA QUE, EN COORDINACIÓN CON LOS 
AYUNTAMIENTOS SE AUMENTE LA VIGILANCIA EN LAS ESCUELAS EN EL 

PERIODO VACACIONAL VERANO DOS MIL CATORCE. COMENTÓ QUE LA 
PROPUESTA SERÍA AMPLIAR LA PROPOSICIÓN A LOS PERIODOS 

VACACIONALES SUBSECUENTES.======================== 
AL RESPECTO EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN SEÑALÓ QUE SERÍA 

PRUDENTE REFORMULAR EL PUNTO DE ACUERDO PARA QUE ABARQUE 
MÁS PERIODOS Y DE FORMA PERMENENTE LA VIGILANCIA DE LOS 

INMUEBLES EDUCATIVOS, ASÍ COMO LA COORDINACIÓN CON LOS 
DOSCIENTOS DIECISIETE AYUNTAMIENTOS PARA LOGAR TAL 

FIN.========================================== 
EL LICENCIADO EDGAR SÁNCHEZ FARFÁN ACLARÓ QUE EL PRESENTE 

ASUNTO ERA MATERIA DE COMISIONES UNIDAS DE EDUCACIÓN Y DE 

SEGURIDAD PÚBLICA POR LO QUE SE ESTIMABA PERTINENTE A QUE 
SESIONARAN AMBAS COMISIONES PARA DICTAMINAR LO CONDUCENTE. 

EN USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA TANÚS OSORIO SOLICITÓ 
INCORPORAR A  LOS FINES DE SEMANA DENTRO DE LAS ACCIONES DE 

VIGILANCIA DE LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS.============= 
EN ESE TENOR EL DIPUTADO AGUILAR CHEDRAUI RESALTÓ EL 

CARÁCTER ASPIRACIONAL DE LA PROPOSICIÓN.============== 
A CONTINUACIÓN EL SECRETARIO DE LA COMISIÓN RECAPITULÓ LAS 

OBSERVACIONES HECHAS AL PUNTO DE ACUERDO, MISMAS QUE 
FUERON INTEGRADAS Y APROBADAS POR UNANIMIDAD.========= 

EN ASUNTOS GENERALES EL DIPUTADO JORGE AGUILAR CHEDRAUI 
PREGUNTÓ SOBRE LOS AVANCES DE LOS RESULTADOS EN LAS MESAS 

DE TRABAJO SOBRE EL BULLYING.======================= 
AL RESPECTO EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN SUGIRIÓ TRATAR LOS 

RESULTADOS MENCIONADOS EN UNA SESIÓN ESPECIAL DE LA 

COMISIÓN, TOMANDO EN CONSIDERACIÓN LOS TEMAS QUE SURGIERON 
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A PARTIR DEL ANÁLISIS DE DICHO TÓPICO COMO LA ESCUELA PARA 
PADRES Y LA PRIMERA INFANCIA.======================== 

ENSEGUIDA EL DIPUTADO AGUILAR CHEDRAUI APOYÓ LA SUGERENCIA 
DE HACER UNA CONVOCATORIA ESPECÍFICA PARA LA REALIZACIÓN DE 

UNA MESA DE TRABAJO EN ESTE TEMA.====================  
AL RESPECTO EL MAESTRO SÁNCHEZ FARFÁN MENCIONÓ QUE EN EL 

CONGRESO FEDERAL SE HABÍA PRESENTADO UNA INICIATIVA DE LEY 
GENERAL DE VIOLENCIA ESCOLAR, MISMO QUE PODRÍA SER UN 

REFERENTE PARA EL DESARROLLO DE LA MESA DE TRABAJO 
MENCIONADA.=================================== 

EN USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO AGUILAR CHEDRAUI SOLICITÓ 
RETOMAR ESTA TEMÁTICA POR LAS EXPECTATIVAS SOCIALES QUE HA 

GENERADO.===================================== 
ACTO SEGUIDO LA DIPUTADA TANÚS OSORIO SOLICITÓ QUE EN VEZ DE 

MESA DE TRABAJO SE REALIZARA UNA SESIÓN ORDINARIA DE LA 
COMISIÓN, CON EL OBJETO DE QUE LOS RESULTADOS TUVIERAN LA 

VALIDÉZ NECESARIA.=============================== 

EL DIPUTADO ALVÍZAR LINARES SOLICITÓ QUE SE INFORMARA A LA 
SOCIEDAD EN GENERAL SOBRE LOS RESULTADOS DE LAS MESAS DE 

TRABAJO SOBRE EL BULLYING.========================= 
AL RESPECTO EL DIRECTOR GENERAL DE ASUNTOS JURÍDICOS 

COMENTÓ QUE EN LA PRÓXIMA SESIÓN SE TENDRÍA UN INFORME SOBRE 
LAS MESAS DE TRABAJO REFERIDAS.====================== 

ENSEGUIDA EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN SOLICITÓ QUE EN UNA 
SIGUIENTE SESIÓN SE ELABORARA UN ANÁLISIS COMPARATIVO ENTRE 

EL MARCO NORMATIVO ESTATAL EXISTENTE, ASÍ COMO LA PROPUESTA 
QUE YA HABÍA SIDO PLANTEANDA A NIVEL FEDERAL.============ 

EN SU INTERVENCIÓN EL DIPUTADO MARIANO HERNÁNDEZ REYES 
ABORDÓ UN PROYECTO SOBRE UN MATERIAL IMPRESO LLAMADO GUÍA 

PRÁCTICA DE LA PRIMERA INFANCIA, ARTICULADO COMO UNA POLÍTICA 
PÚBLICA QUE SE HA EMPEZADO A IMPLEMENTAR EN COLABORACIÓN 

CON EL PODER EJECUTIVO DEL ESTADO, CON EL PROPÓSITO DE QUE 

SEA CONOCIDO POR LOS NUEVOS PADRES DE FAMILIA EN TODOS LOS 
REGISTROS CIVILES DEL ESTADO, ASÍ COMO EN LOS HOSPITALES. 

COMENTÓ QUE SE PROPONDRÍA INCORPORARLO LEGALMENTE AL 
MARCO JURÍDICO DE NUESTRA ENTIDAD.=================== 

EN ESE TEMA EL DIPUTADO AGUILAR CHEDRAUI SEÑALÓ QUE PODRÍA 
CONSTRUIRSE LA REGLAMENTACIÓN COMPLEMENTARIA, DADO QUE EN 

LA LEGISLACIÓN SECUNDARIA YA SE ENCUENTRA INCORPORADO EL 
TÉRMINO DE EDUCACIÓN INICIAL.======================= 

FINALMENTE EL DIPUTADO ALVÍZAR LINARES COMENTÓ QUE EN SESIÓN 
DE COMISIONES UNIDAS DE JUVENTUD Y DEPORTE Y DE PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA, SE ABORDARON LOS RESULTADOS DEL PARLAMENTO 
JUVENIL PUEBLA 2014, MISMOS QUE DEBERÍAN VINCULARSE A LAS 

COMISIONES PERTINENTES PARA SU ESTUDIO, SEÑALANDO QUE SE 
ABORDARÍAN DICHOS TEMAS EN LA PRÓXIMA 

SESIÓN.======================================= 
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NO HABIENDO MÁS INTERVENCIONES Y AGOTADOS LOS PUNTOS DEL 
ORDEN DEL DÍA, SE TUVO POR TERMINADA LA SESIÓN A LAS DIEZ 

HORAS CON VEINTISIETE MINUTOS DEL MISMO DÍA DE SU INICIO.===                           
 

 
 

 
 

DIP. CIRILO SALAS HERNÁNDEZ 
PRESIDENTE 

 
 

 
 

DIP. IGNACIO ALVÍZAR 
LINARES 

SECRETARIO 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

DIP. JORGE AGUILAR 
CHEDRAUI 

VOCAL 
 

 
DIP. JOSÉ GAUDENCIO VÍCTOR 

LEÓN CASTAÑEDA 
VOCAL 

 

 

 
 

 
 

 
 

 
DIP. SILVIA TANÚS OSORIO 

VOCAL 

 
 

 
DIP. MARIANO HERNÁNDEZ 

REYES 
VOCAL 

 

  
 

 
DIP. GERALDINE GONZÁLEZ 

CERVANTES 
VOCAL 

 

 

 

 

ESTA HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN 
DE FECHA TREINTA Y UNO DE OCTUBRE DE DOS MIL CATORCE. 

 


